



## Municipio de Panamá

Acta # 018 - 2017

### Consulta Ciudadana "Construcción de Parque Municipal del Norte y Cancha Deportiva de San Vicente" Corregimiento de Chilibre

En las instalaciones de la Iglesia Adventista de San Vicente de Chilibre, ubicada en el corregimiento de Chilibre, a las 6:00 p.m. del lunes 3 de Julio de 2017; se llevó a cabo la consulta ciudadana para la aprobación del proyecto denominado **"Construcción de Cancha Deportiva de San Vicente"**. Se procedió a presentar a los asistentes una descripción general del proyecto, para que ellos ofrecieran sus recomendaciones, comentarios o sugerencias.

#### Perfil General del Proyecto

El proyecto está destinado a reubicar la Cancha de Fútbol existente en el Parque Municipal del Norte, la idea principal es la construcción de un espacio para el desarrollo deportivo dentro de un espacio sostenible, amigable al ambiente.

Los programas deportivos proveen estructuras emocionales para personas desestabilizadas por algún tipo de violencia o el consumo de drogas, ayudando a canalizar energías positivas y a aumentar la autoestima.

En Panamá desde hace seis años se realiza el torneo de fútbol "Felices Vacaciones" con el auspicio de la Alcaldía de Panamá, la Policía Nacional, el Instituto Nacional de Deportes y el Ministerio de Desarrollo Social y la idea es que este proyecto ya quede plasmado y se pueda seguir realizando.

Antes de cada juego, los equipos conformados por chicos de escasos recursos entre 6 y 12 años, participan en charlas dinámicas sobre los derechos y deberes del niño, trabajo en equipo y liderazgo y aprenden cómo prevenir el VIH y alejarse de las drogas.

El trabajo comprende el suministro e instalación de todo el material, mano de obra, herramientas, equipo, transporte, servicios, y cualesquiera otros necesarios para efectuar la Construcción de la Cancha de Grama Natural con su respectivo acceso vial y acera, de Parque Municipal Norte, Corregimiento Chilibre, Distrito de Panamá, Provincia de Panamá.

#### Objetivos:

- Ayudar a construir las habilidades y los valores individuales necesarios para evitar conflictos y asegurar la paz en el corregimiento de Chilibre.
- Beneficiar a los niños y jóvenes que residen en el corregimiento de Chilibre con un Parque Municipal donde tengan la oportunidad de recrearse y realizar actividades o juegos al aire libre.
- Contribuir a que los niños y jóvenes tengan un mejor futuro contemplando un espacio donde puedan distraerse y alejarse de cualquier tipo de vicio y de hechos de violencia.
- Educar a los jóvenes sobre las repercusiones de algunas enfermedades de transmisión sexual, con charlas y exposiciones dentro de esta nueva cancha deportiva.

#### Convocatoria:

- Se hizo trabajo de volanteo por parte del personal de la Dirección de la Junta Comunal y la Dirección de Gestión Social de la Alcaldía de Panamá, por medio de las trabajadoras sociales del corregimiento de Chilibre.
- Se realizó divulgación a través de las redes sociales de la Alcaldía de Panamá.

Concluida la presentación del proyecto, los residentes participaron y expresaron sus opiniones, sugerencias y comentarios:



Nombre: José Dominguez 22 años.

Cédula: 8-393-747

Comentarios: Seguridad: Sabemos que una cancha de fútbol es un foco probable de delincuencia. Quiero saber como evitaran la delincuencia en este proyecto y en la planta media de fútbol?

Nombre: Pedro Benítez

Cédula: 8-5049

Comentarios: Los del Proyecto porq hay personas que vienen de lejos y piden bebe.

Nombre: Ricardo May

Cédula: 8-702-1968

Comentarios: la cancha de Fútbol es muy importante para los deportes

Nombre: Víctor Pachía

Cédula: 8-8831356

Comentarios: Necesitamos la cancha de Fútbol la verdad se los agradece si hacen eso lo mas rápido posible. Muchas gracias.

Nombre: Antonio Medina

Cédula: 8-4166-17

Comentarios: mi opinión es si hayo cancha de fútbol.

Nombre: Nelson Quijada

Cédula: 8-925-1799

Comentarios: Es muy interesante y de gran beneficio para la comunidad, y de ayuda a las personas me gusta el proyecto de la cancha ya que incentiva a los jóvenes a hacer un deporte.

Nombre: Nelson M. Pérez

Cédula: 8-782-2158

Comentarios: para que se abra liga para niños de diferentes edades.



Finalizadas las observaciones e intervenciones de todos los involucrados, se procedió a dar por cerrada la Consulta Ciudadana. A continuación se levantó el acta correspondiente, y se dio lectura de la misma.

En el Corregimiento de Chilibre, a las 8:00 PM del día tres (3) de julio de dos mil diecisiete, se ratifica su contenido por parte de los presentes y para constancia firmamos.

**Representantes de la Comunidad elegidos por los asistentes:**

Nombre: José Domínguez Firma: Chilepí Cédula: 8-813-747

Nombre: Ricardo Díaz Firma: Ricardo Díaz Cédula: 8-702-1907

Nombre: Luis Firma: Luis Cédula: 8-500-479

**Representante de Corregimiento:**

H.R. Aleysis Ureña: Por: Nicanor León Cédula: 4-176-308

**Representante de la Alcaldía de Panamá:**

Nombre: Flavis Jones Firma: Flavis Jones Cédula: 8-724-451

<b>NOMBRE DE LA REUNIÓN:</b>	Consulta Ciudadana “Construcción de Parque Norte y de Cancha Deportiva de San Vicente”		
<b>FECHA DE LA REUNIÓN:</b>	I Taller: Lunes 3 de Junio de 2017.	<b>Lugar:</b> Iglesia Adventista de San Vicente de Chilibre.	
<b>INFORME PREPARADO POR:</b>	<i>Sugey Fernández</i>	<b>DIRIGIDO POR:</b>	Dirección de Participación Ciudadana y Transparencia

**Participantes:**

**Alcaldía de Panamá**

- Magali Jurado, Directora del Proyecto Parque Municipal del Norte
- Arquitecta Mavis Torres- Estudio y Diseño
- Luis Eduardo Laguna, Dirección de Participación Ciudadana y Transparencia

**Luis E. Laguna – Participación Ciudadana.**

Explicó en que consiste una Consulta Ciudadana. Dijo que se había citado a los residentes del Corregimiento de Chilibre, específicamente para darles a conocer en que consiste el Proyecto de Parque Norte y la Cancha Deportiva de San Vicente.

Señaló que la Consulta Ciudadana es un proceso nuevo y que se está llevando a cabo para tomar en cuenta la opinión de la comunidad sobre los proyectos que se vayan a realizar, porque esto no se hacía antes. Aunque hayan pocas personas participando lo que en realidad se espera es que cada vez puedan involucrarse más residentes de la comunidad, para llegar a un consenso y entre todos tomar una decisión.

“La idea es que ustedes sean los agentes multiplicadores de esta consulta. Hemos llegado aquí con dos arquitectas quienes van a explicar en qué consiste el proyecto y ustedes (los residentes de la comunidad), van a tener la oportunidad de hacerles las preguntas necesarias o que surjan en medio de la explicación”.

**Magali Jurado, Asesora del Despacho Superior - Directora del Proyecto Parque Municipal del Norte:**

“Nosotros invitamos a un grupo de residentes de diferentes comunidades, no solo de San Vicente, sino también de San Pablo, y la Unión. Porque sabemos que esta cancha es muy importante para ustedes” dijo la arquitecta Magali. Sabemos que es una de las pocas Canchas Deportivas con la que cuenta la comunidad, y como para la construcción del Parque vamos a tener que afectar la Cancha, se les va a construir otra Cancha Deportiva en mejores condiciones. Se les preguntó a los residentes quiénes ya habían escuchado hablar del Parque Municipal del Norte.

Se les presentó el Logo del Parque a la comunidad. Este representa la naturaleza, el deporte, la cultura y la vida silvestre. Este sería el segundo Parque Distrital que se construye en la ciudad en más de 50 años. El Alcalde ha hecho énfasis en que este parque debe construirse en el Norte. Porque esta es la población que según él, menos atención ha recibido y que es una de las que más necesidades tiene. Este parque tendrá 20 hectáreas. La arquitecta Magali explicó que se realizó una reforestación de

Cuatro mil plantones de arbolitos en el Parque Camino de Cruces, esto fue para reponer los 400 árboles que tumbamos en esa parte. Y por cada árbol que tumbamos, se sembraron 10 árboles.

Más de 200 voluntarios participaron en esa siembra para reponer todos los árboles que se tumbaron.

La cancha debe estar terminada antes que se termine el Parque. "Estamos licitando esa cancha próximamente en unas semanas y esperamos que en unos tres meses máximo, ya cuenten con la cancha para que puedan jugar en ella.

**Son cuatro componentes del Parque:**

1. **Desarrollo de Capacidades Humanas:** Dentro del Parque estamos construyendo un Complejo Deportivo con un gimnasio techado.
2. **Mejoramiento del Entorno:** Se está luchando a la par de la comunidad con el tema del agua y con otros problemas que sabemos que tienen, como el problema de la basura, entre otros.
3. **El Diseño Ambiental:** es la parte forestal, que aunque se vea sin áreas verdes, muy pronto se restaurará, porque la idea del parque es que todo se reforeste.
4. **Senderos Naturales:** los cuales no tendrán una pendiente mayor de 8 grados. Habrá un Anfiteatro y un pequeño mercado. Un área de Biblioteca y Sistemas, para programas de capacitación. Todos gratis. Gacebos Familiares.

**El Parque contará además con:**

Una guardería, una biblioteca que constará con un área de sistemas para programas de capacitación en micro empresas y en diversos tipos de trabajos. Un área para que puedan patinar. Además de Gacebos familiares.

Un pequeño mercado y gran cantidad de estacionamientos. El área de deporte tendrá una pequeña clínica. Además de un centro para actividades culturales y para aprender a bailar, tocar instrumentos. El Parque contará con un espacio para el INADEH donde se dictarán diferentes cursos. Un lugar para que las personas de la comunidad puedan pasear.

Son tres edificios que estarán dentro del Parque, en los cuales se repartirán los salones donde podrán aprender diferentes materias. El Parque no se va a cercar, ni se cobrará para que puedan entrar.

Se les enseñará a las personas técnicas para que aprendan a sembrar los vegetales, utilizando la basura, tierra mejorada e insecticidas naturales.

El sistema agro forestal se mantendrá e incluso para sembrar más. La idea es que este parque sea para todo el área Norte de la ciudad.

El puente que se cayó, también se reconstruirá. Cabe resaltar que la Empresa Nacional de Autopistas (ENA), donó los postes de tendido eléctrico.

La licenciada dijo que están conscientes que han tenido algunos percances por los trabajos, pero que todo este sacrificio valdrá la pena.

**Arquitecta Mavis Torres- Estudio y Diseño:**

"Sabemos que en Panamá y en esta comunidad, es importante el fútbol" dijo la arquitecta. Por lo que es muy valioso para la Alcaldía que en Chilibre cuenten con una cancha de fútbol, donde tengan la oportunidad de dedicarse a este deporte. También se quiere respetar la naturaleza, pero a la vez que sigan contando con un espacio deportivo. El proyecto de Parque Norte presenta una gran preservación del tema de la naturaleza.

Esta cancha posiblemente estará lista en menos de tres meses, contará con grama natural, tendrá una baranda de madera para que puedan subir, porque como el terreno es bastante difícil, se les hizo esa adaptación, los gaviones serán como un muro de contención. Además se les comunicó a los residentes que por parte de la Alcaldía se quiere seguir incentivando el deporte. En este momento cuentan con un espacio muy reducido por los trabajos que se están realizando, pero al final contarán con una mejor cancha.

**Intervención de los Moradores:**

**Rafael Camaño, cédula: 9-211-418 - Agua Buena:**

“Me gustó el diseño y debemos de cuidarlo, porque es un proyecto que jamás en la historia lo habíamos visto. Y hay que felicitar a las autoridades que se han preocupado por la comunidad. No había autoridades anteriores que se preocuparan por los residentes de Panamá Norte y la belleza de un Chilibre mejor. Vamos a gozar de este gran proyecto tanto niños como los adultos mayores”.

**Natividad Villamil, Cédula: 9-701-868. El Milagro**

“Pienso que se debe cercar el parque por motivo de seguridad. Y hasta tener un horario, porque tenemos ya casos en que han robado en otros espacios”. Es una manera de cuidar lo que allí va estar dentro, dijo la residente.

**Magali Jurado, Asesora del Despacho Superior - Directora del Proyecto Parque Municipal del Norte:** Dijo que independientemente de las personas que vengan de afuera, los más beneficiados serán los propios moradores de Panamá Norte. “Y ustedes serán quienes cuidarán también este gran espacio”. Al tiempo que señaló que todos los consejos serán tomados en cuenta.

El Parque Norte en un principio se ha diseñado para que sea abierto, dijo que comprendía que hay cierto temor por los hechos que ya se han dado en la misma comunidad. Pero que al cerrarlo hay que tener en cuenta también que es como si se le coloca una barrera y lo que se quiere por parte de la Alcaldía es que todos puedan entrar libremente y utilizar todo lo que habrá dentro del parque.

La cancha tiene una división de 24 x 36 metros. Más grande de la que antes había. Puntualizó la Arquitecta.

Magali señaló además que en el Municipio se cuenta con una organización que se llama “Promotores Comunitarios”, y una persona de la comunidad acompañado con un personal del Municipio, a través de él, identificará quienes son los interesados en participar en los diferentes deportes que se van a realizar en las instalaciones.

# ANEXO FOTOGRÁFICO

CONSULTA CIUDADANA  
CONSTRUCCIÓN DE CANCHA SINTÉTICA EN SAN VICENTE  
PARQUE MUNICIPAL DEL NORTE

CORREGIMIENTO DE CHILIBRE





Asistentes y residentes de la comunidad, son involucrados en la presentación del proyecto por medio de la consulta ciudadana.



Magali Jurado, Asesora el Despacho Superior – Directora del Proyecto Parque Municipal del Norte, sustenta el proyecto a los residentes.



Asistentes a la Consulta Ciudadana, aprueban el proyecto.



Residentes participan de la firma del acta.